
 

 

 

 

Verbale della commissione “Progettazione bandi di ricerca”, 17 giugno 2024 

 

Il giorno 17 giugno 2024 alle ore 18.15 si è riunita in modalità telematica la commissione 

progettazione bandi di ricerca. Il coordinatore Diego Carnevale prende per primo la parola 

congratulandosi con i nuovi membri della commissione e illustrando le regole di 

funzionamento delle riunioni della commissione. 

A seguire, il coordinatore illustra i punti all’odg: 

 

1. Relazione del coordinatore sulle giornate dedicate alla progettazione svoltesi a Milano in 

maggio.  

2. Aggiornamento del database delle fellowship internazionali presente sul sito SISEM. 

3. Programmazione dell’incontro sulla progettazione del 2025, tenendo presente i buoni 

risultati ottenuti dalla collaborazione con SISMED e SISSCO.  

 

I membri della commissione decidono di rinviare il punto 2 a un prossimo incontro all’inizio 

dell’autunno. 

Nell’ambito della discussione il coordinatore fra presente che probabilmente i tempi sono 

maturi per sviluppare l’incontro tenendo presente anche la volontà degli studiosi strutturati 

di migliorare le proprie competenze in fatto di progettazione, soprattutto europea. 

Sempre il coordinatore illustra alla commissione la proposta arrivata dal direttivo di pensare 

a due diversi eventi. Sono state tuttavia rilevate le difficoltà legate all’organizzazione di due 

diverse giornate, considerate anche le altre attività SISEM con le quali non bisogna 

sovrapporsi. 

Dalla discussione emergono due ipotesi: la prima consiste nel conservare la formula di un 

solo evento più lungo; oppure tentare di organizzare un secondo evento distanziato nel 

tempo. 



 

Giulia Bonazza chiede ulteriori chiarimenti circa la natura della seconda iniziativa, 

proponendo di svolgerla in remoto, in modo da allargare la partecipazione e abbattere i costi 

dell’iniziativa. Un’altra proposta di Bonazza riguarda l’organizzazione di workshop focalizzati 

su specifici argomenti: ad esempio come scrivere una cover letter per richiedere un post-doc 

nel Regno Unito o negli Stati Uniti d’America. 

A parere degli altri membri della commissione l’idea potrebbe essere presa seriamente in 

considerazione.  

Nicoletta Marini d’Armenia propone di coinvolgere docenti britannici per fare il punto sulla 

situazione dei rapporti con il Regno Unito. Mentre Elisa Cazzato ricorda la necessità di 

includere nelle giornate di formazione persone con esperienza delle borse Fulbright. 

Entrambe le proposte vengono approvate dalla commissione. 

 

La riunione si conclude alle ore 18.50. 

Il coordinatore                                     Il segretario pro-tempore 

Diego Carnevale                                                                                                Ugo Muraca 


